
令和５年度 第２回「グループホーム鈴の家」運営推進会議次第 

 

書面開催 

 

・グループホーム鈴の家の活動報告 

５月 

 こどもの日 

 毎年やってきますこどもの日。イベントとしては特別行ったわけではありませんが、お

差し入れいただいた和菓子を食べていただき、あらかじめ作っていただいた飾り物を飾

って過ごしていただきました。 

 母の日 

 母の日も特別なイベントを行ったわけではありませんが、日ごろの感謝を込めて手作り

カーネーションをお渡しさせていただきました。鈴の家には９名の優しいお母さんがい

らっしゃるので、お母さんありがとう！！をお伝えしました。 

 防災・消防訓練 

 年４回実施していますこの訓練ですが、毎回緊張しながら行っています。現在ご入居い

ただいている方は皆さん過去に訓練に参加していただいているので、落ち着いて実施し

ていただく事ができました。スタッフには通報の模擬訓練なども行い、有事に備えてい

ます。 

 運営推進会議 

 今年度から約２年ぶりに集合開催にて行なうことができました。ご入居中の方ほとんど

が初めてのご参加となりましたが、ご家族様、包括支援センター、地域の方々にご参加

いただく事ができ、無事に終えることができました。ありがとうございました。 

 

他に園芸クラブ、日常生活動作（ゴミ捨て、洗濯物たたみなど）、レクリエーション、体

操、創作活動、料理など色々と活動していただきました。 

 

６月 

 お誕生日会 

 ６月はお一人の方がお誕生日を迎えられ、恒例のお誕生日会を開催させていただきまし

た。ご家族様やお友達からのプレゼントをもらわれてとても喜んでくださいました。昼

食の特別メニューとおやつ、鈴の家からのバースデイカードとプレゼントでお祝いさせ

ていただきました。お誕生日おめでとうございました。 

 ホーム Dr 往診・訪問看護定期訪問 

 鈴の家では主治医が中塚 Dr の場合月２回の往診、全ての方対象で毎週水曜日にレイン

ボウとよさとの訪問看護による定期訪問をしてもらっています。訪問看護の定期訪問で

は、時間をかけてお一人お一人の体調確認やお話をしていただいています。いつも皆さ

ん日頃気になる事についての相談をされています。 

 

 



 七夕の飾り作り 

 来月の七夕に向けて短冊や飾り作りをたくさんしていただきました。毎年行っています

が、いつも出来上がりと飾り付けがとても楽しみです。作っている間もお話が盛り上が

っていました。来月が楽しみですね。 

 水無月会 

 今年初めて水無月会というイベントをしました。毎年おやつとして提供しています水無

月。今年は簡易喫茶による飲み物と水無月を楽しむ会として行わせていただきました。

特別緊張する事はないのですが、はじめは少し緊張されている方もいらっしゃいました。

しかし水無月を食べる頃にはその上品な甘みと美味しさに緊張もほぐれて笑顔で過ごし

て頂く事ができました。 

 

他にレクリエーション・体操（鈴ザップ含む）・創作活動・料理などの活動をしていただ

きました。 

 

 

 

・身体的拘束等廃止委員会 

 業務改善会議での研修ですが、スピーチロックについて資料配布を行い、日々のケアに

ついて再確認・振り返りを行いました（別紙資料参照ください）。スピーチロックについ

ては日々の介助中に起こりやすい事ですので、今後も継続的に行っていきたいと思って

います。 

 

 

 

・ケアにおける実践取り組み等などについて 

今回は日中～夜間にかけて落ち着かず歩き回られていた方への対応についてです。当初、

季節的な事や認知症の進行などを原因として分析をしていました。しかしスタッフの情

報共有の中で、顔色や表情、特に血圧の数値によって影響があるのではという気づきと

分析によって主治医に相談し、血圧の薬剤調整を試みることになりました。血圧の数値

の安定とともに少しずつご様子に変化がみられ、今となっては一時期よりも少し落ち着

いて過ごしてくださる時間が長くなりました。老いも若きもですが、なかなか自身の体

の変化や不調に気づけない事があります。認知症の方であるとやはり小さな変化に気づ

けず訴えてもらう事が出来ない事もあります。全て認知症が原因であると決めつけず、

あらゆる可能性や状況状態を分析する事で、対応を検討しケアにあたっていけるよう今

後も気をつけていきたいと思いました。 

新型コロナウイルス・その他感染症などについて、今後も日々の体調管理や施設管理、

スタッフの健康管理などを徹底し、感染などの流行予防ができるようスタッフ一同気を

つけて日々のケアにあたっていきたいと思っております。 

 

 

 

別紙回答用紙項目①へのご記入をお願いします。 

別紙回答用紙項目②へのご記入をお願いします。 

別紙回答用紙項目③へのご記入をお願いします。 



☆スタッフついて 

 ６月より介護職員として阪東千香子が、入職させていただく事になりました。不慣れな

点もあるかと思いますが、今後ともどうぞ宜しくお願いします。 

 

・意見交換 

 

 

 

 

 

 

別紙解答用紙にご記入いただきましたご意見、ご感想などを議事録としてま

とめて、後日配布させていただきます。 

ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

次回の運営推進会議は 

９月２４日（日）１０：００から予定しております。 

どうぞ宜しくお願いします。 

グループホームの運営や運営推進会議など、ご意見・

ご感想を、別紙回答用紙項目④へのご記入をお願い致

します。 



令和５年度 第２回 グループホーム鈴の家 運営推進会議（書面開催）議事録 

 

７月２７日（木） 

書面開催に関する案内と資料などの配布開始 

配布件数 １２件 

ご入居者様 ９名のご家族様 

地域包括支援センターいなえ様 自治会長様 地区民生委員様 

７月３１日（木） 

回収及びとりまとめ・議事録の配布 

配布件数 １２件 

ご入居者様 ９名のご家族様 

地域包括支援センターいなえ様 自治会長様 地区民生委員様 

 

書面回答内容 

○グループホーム鈴の家活動報告について 

・月２回の往診、訪問看護安心ですね。季節に応じた行事をされ、入居者の方も喜ばれていることと

思います。 

・いろいろ季節を感じる行事ありがとうございます。会いに行くと楽しそうに作ったことや、これ作った

のよ…と話してくれるので、楽しみながら取り組んでくれているのがよくわかります。 

・食べ物や行事で季節を感じられる様に取り組んで下さっているのが、良く伝わってきます。日常と

は少し違った楽しみが、とても楽しそうです。 

・いつもいろいろな活動ありがとうございます。季節が感じられて素敵な事だと思いました。 

・利用者の皆さんが安心して、楽しく過ごされる様々な取組みをして頂いている事が毎回よく伝わり

ます。 

・毎月色々な行事ご苦労様です。入所者のためがんばって下さい。 

・毎回楽しい企画を考えて下さりありがとうございます。 

 

→週１回の訪問看護師の定期訪問などにより、入居者様の健康状態の把握や異常の早期発見な

どに結び付けられるよう今後も医療連携を図っていきたいと思っております。 

→コロナ禍、熱いさなかではありますが、季節を感じて、日々の生活を楽しんでいただけるよう今後

も、行事外出の企画計画実施を行っていきたいと思っております。 

 

○身体的拘束等廃止委員会について 

・スピーチロックの資料、参考になりました。『言い換え』が自然と身につくとよいですね。 

・何気なくおこなってしまうことがあると思います。日常生活でも気をつけていきたいと思います。 

・小さな声かけまで配慮して下さっている事がよくわかります。 

・スピーチロック…などむずかしい事でわかりません。 

・日々のケアの中で、如何なる状況においてもスピーチロックが起こらないように配慮されておられ

る事に敬意を表したいと思います。 

・意図しなくても、相手を傷つけてしまうので難しい問題です。今後も職員さんの教育を徹底して下さ

い。 

・母の様な病状に対してもていねいに対応して下さっています。感謝しています。 

 

→スピーチロック…普段の生活の中で馴染みのない言葉だと思います。単なる用語や知識だけに

ならないよう、今後も日々のケアの中で気をつけていきたいと思っております。そして身体拘束に関

しての研修を継続して日々のケアの振り返りなどもしっかりと行っていきたいと思っております。 

 

 

 

 



○ケアにおける実践・取り組み等について 

・歩き回られていた方へ、ケアの中で血圧に注意して対応されたこと、素晴らしいと思います。今回、

ヒヤリハットはございましたか？ 

・本人の訴えがなかなかうまく汲み取れず、改善にすんなり結びつかず、歯がゆいところもあると思

います。いろいろな方面から見ていただいてありがとうございます。 

・日常の中での家事のお手伝いや散歩など、少しでも出来る事への参加の声かけをして下さってい

て、活動量が増えるのはとても有難いです。 

・血圧の安定が、行動のあり方に関与しているという見方は意外な点（気づき）ですね。 

・コロナ感染には十分注意して下さい。 

・新型コロナウイルスの感染に対してのケア、集団生活であり、中々スタッフの言われる事をしようと

しない母であり、拡大防止にスタッフの努力を感じています。ありがとうございます。 

 

→私たちの検証ですので、結果がその通りではないかもしれませんが、今後もあらゆる角度からの

気づきと検証を行って、慎重に対応していきたいと思っております。 

→今後も入居者様の現有能力を維持したいただくためにも、出来る事の継続、継続するためのサ

ポート、新たな力の発掘などを続けていきたいと思っております。 

→ヒヤリハット、事故報告、苦情報告に関しては、定期的に検証や事例検討などを行っております。

また公表する機会を検討させていただきたいと思っております。 

 

○意見交換について 

・なかなか対面がかなわず残念です。細かいケア対応をしていただきありがとうございます。対面で

会える時を楽しみにしております。 

・感謝しかありません。 

・コロナ禍が完全に沈静化するとは限りません。気の抜けない状況が今後も続く事かと思います。暑

い季節であり、職員の皆様方も健康に留意して頂く様宜しくお願い申し上げます。 

・次回会議は自治会行事で参加できません。 

・わがままな母の対応ありがとうございます。感謝しております。 

 

→グループホーム鈴の家の運営などに対しまして、いつもご理解、ご協力いただきありがとうござい

ます。コロナ禍における面会や外部との接触のあり方など、まだまだ制限なくして実施する事は

困難であり、状況や状態においてその都度対応を検討していく形となりますが、何卒ご理解ご協

力のほど引き続き宜しくお願い致します。 

→8/1 以降の運営推進会議においては基本対面（集合）開催で実施するように、国からの指導で決

められております。今回の様な急遽書面開催とする形は出来なくなりますが、また違った形での

開催を検討しております。何かとご心配お手数をおかけしますが、今後ともどうぞ宜しくお願い申

し上げます。 

 

 

 

 

次回開催予定 令和５年 ９月２４日（日） １０：００～ 

 

 

       以上 


